

LA VOZ

DIARIO REPUBLICANO

LOS CANDIDATOS REPUBLICANOS



DON RAFAEL SANCHEZ-GUERRA SAINZ, de la derecha liberal republicana

CAFÉS TOSTADOS "REGINA"

MARCA REGISTRADA

En cafés debe buscarse calidad en vez de precio y la marca "REGINA" responde en absoluto a este lema. Al ofrecerle esta marca de CAFÉS, propagamos un artículo SELECTO, que convence al paladar más delicado. Si nos pide al TELÉFONO 21-10 aun cuando no sea nada más que un octavo de kilo que vale 1,25 pesetas y que seguidamente será servido, usted conocerá un buen café y nosotros sumaremos un cliente más.

VIUDA DE FERNANDO LÓPEZ

Gutiérrez de los Ríos, 34 (esquina a Regina) :: Sucursal: Deanes, 23 :: CÓRDOBA

PEDRO LÓPEZ E HIJOS

BANQUEROS

TELÉFONO 18-18. CÓRDOBA.-APARTADO NUM. 14
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema
(Empresa Guerrero)

Función para hoy jueves 18 de junio de 1931. Cinematógrafo. A las diez y media noche. Estreno de la tercera, cuarta y quinta partes de la cuarta jornada. Final de la serie EL PUEBLO DE MONTMARTRE. Estreno "Artistas Unidos": FLORES DE PASION, en seis partes, por Marlene Dietrich la nueva y famosísima actriz.

Silla, 1,00 peseta. Medias entradas para niños, 0,50. General, 0,10.

Mañana viernes. Estreno "Selecciones Capitolio": VIENA... UN PRINCIPE... Y EL AMOR, por Liane Haid y Oscar Marion.

PARQUE RECREATIVO

(Local de verano)

Empresa A. Cabrera Teléfono 1750

Temporada de cine sonoro. Grandes producciones habladas en español. Hoy jueves 18 de junio a las diez y media de la noche. Últimas representaciones de la producción hablada en español DEL MISMO BARRO. Intérpretes: Mona Maris, Carlos Villarias y Torená. Sillas, 1,25. Gradas, 0,30. Mañana 1930. La comedia más fantástica producida hasta la fecha. Pronto: EL VERTIGO DEL TANGO.

SALON SAN LORENZO

EMPRESA A. CABRERA

Compañía ENGUIDANOS. Hoy jueves a las diez y media de la noche. Despedida de la Compañía. Última representación del relato escénico LOS CAPITANES DE LA LIBERTAD, GALAN Y GARCIA HERNANDEZ. Sillas, 1,00. Gradas, 0,30. A las siete y media. Cine popular. Proyección de la película en ocho partes LA NOCHE DE LA BATALLA. Sillas, 0,10. Gradas, 0,05.

Bary Restaurant

- de -

"ESPAÑA Y FRANCIA"

Tomasa Arenas

VIUDA DE GONZÁLEZ

SERVICIO ESMERADO A LA CARTA

Cemidaz a 4 pesetas

SE SIRVEN BANQUETES DENTRO Y FUERA DE LA POBLACIÓN.

Almuerzos económicos a 3 y 4 pesetas

Gran Capitán 4 y 6 - Teléfono 18-19

GRAN RESTAURANT

DE

HIJO DE MIGUEL GOVEZ

Marqués de Boil, 5 * Tel. 25-03

No dejen de visitar el "BAR PLATA"

Restaurant "LOS LUISES"

ANTONIO SALAMANCA

San Nicolás, 4 Teléfono 1036

Servicio esmerado a la carta y por cubiertos

ANUNCIOS ECONOMICOS

Δ DIEZ CENTIMOS LINEA SIN LIMITACION

Los suscriptores de "LA VOZ" encontrarán para esta clase de publicidad, una bonificación de un 20 por 100 que ofrece la Administración como descuento. Por cada inserción se abonarán también 15 céntimos por el impuesto del Timbre. Pago anticipado.

Arrendamientos

ARRENDAMIENTO. Se hace de la casa de la calle Cardenal González, núm. 116, con cinco aireadas e higiénicas habitaciones, azotea e instalaciones de agua y luz en 100 pesetas mensuales. También se arrienda el garage núm. 118 de la misma calle en 35 pesetas mensuales.

SE ARRIENDAN pastos o acoje ganado. Finca "Alamiriza", kilómetro 10 en la carretera de Palma, para tratar en la misma.

ARRENDAMIENTO de dehesa. Se arrienda desde San Miguel próximo la dehesa Majadales Altos, término de Almodóvar del Río, poblada de encinas, chaparros y acebuches, con buenos pastos y abrevaderos, cercada toda ella con espinos artificiales. Informarán en los Almacenes de La Porcelana, Avenida de Canalejas, 9.

Almoneda

ALMONEDA urgente, Librería, número 16.

Compras y ventas

SE COMPRA coche de diez a doce caballos en buen uso. Informes, Zamorano, 8.

VENDO sombreros de paja desde 1 peseta. Limpio gratis el viejo a quien compre uno nuevo. Arreglo sombreros por viejos que estén. Sombreros Padilla Crespo (Tendillas) Teléfono 1036.

SE VENDE camión Chevrolet, coche Fiat, gasógeno para soldadura autógena, grada de muelles, desgranadora de maíz y dos pestañadoras rápidas. Dirigirse a Conservas Ortiz. Villafanca.

SE VENDE una casa de nueva construcción con ocho habitaciones en las Margaritas, calle Músico Infanta, 6. Para tratar en la misma, de 5 a 7 de la tarde.

Ama de cria

AMA de cria, se ofrece en el día. Correspondencia, Tractores, 33. Castro del Río.

Varios

EL MANANTIAL, José Laguna Fuentes. Gran depósito directo de todas clases de aguas minero medicinales de marcas nacionales y extranjeras. Venta al por mayor y al detall. Despacho: Calle de Sevilla, número 9. Teléfono 1002. Córdoba

Informaciones de la mañana

Una carta del señor Jaén

Señor director de LA VOZ.

Muy señor mío y amigo: LA VOZ de hoy publica una "candidatura de coalición" en la que figura mi nombre en unión del de don Rafael Delgado Benítez y con la exclusión del señor Fernández Castillejo. Es mi deber, en el nombre del Comité, decir:

1.º Que la Asamblea de la Derecha Liberal Republicana votó como candidatos a un servidor, al señor Delgado Benítez y al señor Fernández Castillejo, porque tenía noticias de que sólo se nos iba a conceder tres puestos en la Coalición general que suponíamos existente para la próxima lucha electoral.

2.º Que al señor don Rafael Sánchez Guerra se nombró a continuación por que no disponiendo de más de tres puestos y teniendo noticias de que el señor Sánchez Guerra tenía su acta segura por Valencia, dar su nombre hubiera significado perder un acta.

3.º Que se dió el nombre del señor Sánchez Guerra por si las circunstancias de la lucha, dado caso de una ruptura total, hacían preciso recurrir a él para que prestigiará la candidatura, sabiendo de antemano que la Asamblea democrática le veía figurar en ella con satisfacción, autorizado por ella y no con la autorización menos fuerte que un Comité.

4.º Que a la Asamblea y al Partido le agrada mucho y anhela, que su ilustre correligionario figure estrechamente unido a nosotros y exaltando nuestra candidatura y hoy mismo hemos tenido ejemplo de esta cordialidad afirmando que en la discrepancia entre grupos republicanos "él no puede estar contra la derecha".

5.º Que la Asamblea designó candidato a don Federico Fernández Castillejo y que el Comité sostiene por derecho y por deber a este señor en su puesto de candidato.

6.º Que si don Federico Fernández Castillejo es nombrado candidato por Sevilla, donde lo reclaman, éste con normas democráticas y altamente caballerescas se someterá a la disciplina, decisión y cordialidad de nuestro partido y entonces, con todo honor y con nuestra autorización, seremos nosotros los que decidiremos.

7.º Que el señor Fernández Castillejo está siempre dispuesto a todo sacrificio por la República, con la condición de que afronta y busca los puestos de peligro.

8.º Cree ha llegado el caso de cumplir los acuerdos de la Asamblea y que por consiguiente no habiendo pacto, los candidatos de la Derecha Republicana son, no por orden de valoración que esa es intransferible, sino por orden de designación, subordinada a las contingencias de la lucha los señores

don Antonio Jaén, don Rafael Delgado, don Federico Fernández Castillejo, don Rafael Sánchez Guerra y don Diego Molina Rueda.

Lo saluda atentamente, y le ruega la inserción de esta carta, con expresivas gracias, Antonio Jaén.

En idéntico sentido al manifestado por nuestro querido amigo y correligionario señor Jaén, nos escribe otra carta el señor Fernández Castillejo. Sin tratar de penetrar en la vida interna de la Derecha Liberal Republicana, nos place saber que los tres puestos de la candidatura representados por candidatos de aquel partido, lo sean para los ya publicados, toda vez que el señor Fernández Castillejo, según noticias fidedignas, lo reclaman en la circunscripción de Sevilla para ocupar un puesto en la candidatura republicana de la provincia hermana.

Dos accidentes automovilistas

En el Hospital de Agudos

En las primeras horas de la noche última ingresó en el Hospital de Agudos el vecino de Castro del Río, Alfredo Gallardo Gómez, de 40 años, que sufre una herida desgarrada en la pierna izquierda de la que fué asistido por el facultativo de guardia en el citado establecimiento benéfico, que calificó el estado del herido de pronóstico reservado.

El accidentado manifestó que la lesión que sufre se le causó a la salida del pueblo, cuando fué despedido violentamente de un automóvil en el que viajaba, en el preciso momento de tomar una pronunciada curva de la carretera.

Un hombre atropellado

Cerca de las nueve fué traído a la casa de socorro, por el automóvil de la matrícula de Sevilla 10.931 un hombre gravemente herido que había sido atropellado por otro automóvil en el kilómetro 419 de la carretera de Córdoba a la Cuesta del Espino.

El herido se llama Alfonso Sánchez Cruz y trabajaba como obrero de los firmas especiales en la mencionada carretera, cuando fué atropellado por el automóvil 4.320 de la matrícula de esta provincia, conducido por Alfonso Alcaide y que hace el servicio de viajeros a La Victoria.

El desventurado fué asistido de lesiones graves en todo el cuerpo, por los facultativos de guardia y después se le trasladó en una camilla al hospital de Agudos, donde quedó encamado en la sala de cirugía de San Francisco.

De ambos accidentes se ha dado cuenta a los juzgados respectivos.

NOTAS LOCALES

BRILLANTE RESULTADO

Con notas de sobresaliente y notable ha terminado el Bachillerato Elemental el estudioso joven don Rafael Romero Bellido, hijo del conocido industrial don Rafael Romero Mohedano.

A los padres del nuevo Bachiller enviamos nuestra felicitación.

ALUMNA APROVECHADA

Con notas de Sobresaliente ha terminado el cuarto año del Bachillerato por enseñanza libre, la distinguida señorita Dolores Montoya Gómez.

Nuestra enhorabuena a su padre don Enrique Montoya y al profesorado de la Academia Cívico donde ha cursado sus estudios.

EXAMENES

Con notas de Sobresaliente ha aprobado por enseñanza libre el cuarto año del Bachillerato el distinguido joven don Enrique Vera Fernández.

Nuestra enhorabuena a sus padres y al profesorado de la Academia Cívico donde ha cursado sus estudios.

CONCIERTO

Obras que ejecutará la Banda Municipal mañana jueves de siete y media a nueve y media de la tarde en La Victoria.

1. "Gallito", pasodoble, López.
2. "La Picara Molinera", intermedio, Luena.
3. "Rapsodia húngara", número, 2, Litz.
4. "Poutporrit de aires andaluces", Lucena.
5. "La del Soto del Parral", selección, Soutullo y Vert.
6. "El desfile del Amor", Schertzinger.

En la Caseta de la Juventud Republicana

Esta noche se celebrará un animado baile en la caseta que fué instalada en los Jardines del Duque de Rivas, con motivo de la pasada feria, por la Juventud Republicana de Córdoba.

El baile ha sido organizado a petición de varias lindas nenas, entusiastas de Terpsicore, que desean disfrutar de las delicias de aquella temperatura y del simpático ambiente que en toda ocasión saben rodearse los jóvenes republicanos, con sus agradabilísimas veladas.

EL CARPIO

De sociedad

Tras haber aprobado con excelente aprovechamiento el cuarto año de bachiller, se encuentra entre nosotros con motivo de las vacaciones estivales, la señorita Lola Gaitán Castilla.

La felicitamos efusivamente.

Corresponsal

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Para solucionar la crisis de trabajo

Según anunciamos en nuestra edición anterior, el Gobernador civil de la provincia celebró anoche una entrevista con el alcalde interino señor Salinas para ocuparse de la solución de la crisis de trabajo en lo que afecta al Ramo de Construcción.

Asistieron a la reunión algunos obreros y se buscó la fórmula inmediata de proporcionar trabajo con el fin de evitar la crisis.

El Ayuntamiento acometerá inmediatamente algunas obras, entre ellas la de alcantarillado del sector central, y los propietarios a cuyas casas atañe dicho alcantarillado, que son unos cincuenta, habrán de hacer la acometida a los colectores, con lo que se empleará un buen número de obreros.

También por la Alcaldía se emplazará a los propietarios de las noventa viviendas denunciadas por no encontrarse en las debidas condiciones de higienización, para que rápidamente verifiquen las obras necesarias con el fin de acondicionarlas debidamente.

Por último también el alcalde se ocupará de encontrar la fórmula para colocar varios obreros en los canales y canalillos secundarios del Pantano del Guadalmellato.

La reunión terminó a las diez de la noche, y los obreros que esperaban la solución a la puerta del Gobierno civil, quedaron satisfechos de la actitud del Gobernador civil y del alcalde interino.

DE POSADAS

Para mi compañero el Corresponsal de "La Unión de Sevilla"

Aparece en el diario "La Unión de Sevilla" del día 17 del corriente un artículo en el que se extraña el corresponsal de que el nombramiento de juez municipal se diga en LA VOZ, de Córdoba por mí que ha caído como una bomba.

En ésta han protestado hasta la presente: El Ateneo que tiene doscientos socios en junta general. El Centro Republicano con trescientos socios y la Sociedad de Albañiles con ciento diez socios, el Centro Obrero con 970 socios que suman en total hasta la presente 1.580 personas mayores de edad. Puede hacer cálculos mi querido compañero con el censo electoral y verá con números, la voz de un pueblo cuál es. Dice que han sido felicitados dichos señores, no me extraña, pues yo en el día de mi santo también lo fui. Pero vea que por cima de todo está el pueblo que es el que ha de juzgar en justicia.

José Martínez

P A C O

Peluquería de señoras. Ondulaciones permanentes garantizadas por nueve meses, 15 pesetas; marcel, 2; corte de cabello, 1,50, al agua 3.

Alonso de Aguilar, 4 principal

Antes San Hipólito

Sucesos y denuncias

Se hiere con una astilla

En la clínica de la calle Góngora fué anoche asistido el anciano de 69 años Rafael León Jiménez, de una contusión en el párpado superior y globo ocular izquierdo que se causó con una astilla cuando cortaba leña en la estación de Valchillón.

Intoxicación

En el domicilio de los Santos Pintados, ingirió gasolina el niño de dos años Prudencio Martín Rivero, sufriendo una intoxicación que fué calificada de leve en la Casa de Socorro, donde recibió asistencia.

A los Maestros Nacionales de Córdoba y su provincia

La candidatura republicana de la capital está integrada por el maestro don Eloy Vaquero Cantillo, conocedor de los problemas de la enseñanza primaria por estarlos viviendo diariamente. En la candidatura republicana de la provincia figura nuestro compañero, el profesor de la Escuela Normal, don Ramón Carreras Pons, presidente de la Asociación de Profesores de Normales. Es la primera vez que en una candidatura para Diputados a Cortes por esta provincia figuran dos compañeros que han hecho de la escuela una bandera para sus luchas. No olvidarlo y pensad, ante todo, como profesionales. Ellos abogarán por nuestra defensa en las Cortes. Sería suicidio no apoyarlos. No olvidad que los republicanos todos han acogido con simpatía la inclusión en su candidatura de los dos beneméritos profesores. Buscad apoyo entre vuestros amigos

!!!Votad íntegra la candidatura republicana!!!

Ayuntamiento

La Banda dará dos conciertos semanales

Por acuerdo de la Comisión de Gobernación del Ayuntamiento y durante la temporada de verano se celebrarán semanalmente por la Banda Municipal de Música, dos conciertos en el Paseo de la Victoria, uno los domingos de once a una de la noche y otro los jueves de siete y media de la tarde a nueve y media de la noche con el objeto de que a él puedan asistir los obreros sin que se les cause trastorno en su descanso nocturno.

DESDE PUENTE GENIL

¿Malversación de fondos?

Para hoy están citados a comparecer en el juzgado de Instrucción de Aguilar el primer teniente alcalde que fué de la Monarquía don Zoilo Cabello, el interventor, el depositario y el alcalde actual.

Al proclamarse la República y tomar posesión del Ayuntamiento el alcalde socialista don Gabriel Morón, no se hizo entrega de los fondos municipales, hasta el día 17 de abril.

El balance según los libros de Intervención acusaban en la Caja una existencia de 23.000 pesetas.

En vez de éstas había 292 pesetas y 600 en papel de muftas municipales.

De esas diligencias se levantó acta notarial.

El depositario que por cierto estaba en su cargo sin haber consignado la fianza legal, quiso justificar la falta de esos fondos con varios recibos sin formalizar.

De ellos hay uno de 15.000 pesetas de don Eduardo Morales como pago a cuenta de mayor cantidad devengada en la construcción de un trozo de la carretera del Palomar, cuyos gastos estaban consignados en el presupuesto extraordinario; de 1.800 pesetas por préstamo en calidad de anticipo al secretario del Ayuntamiento; otro de 5.000 al depositario como primer pago a cuenta de un edificio de su propiedad que se dice adquirió el Ayuntamiento para Matadero.

Este concepto no tiene consignación en el presupuesto, ni existe acuerdo sobre él.

En estas condiciones se hizo cargo de los fondos el alcalde socialista señor Morón, y cierto sector del Ayuntamiento pidió que se exigieran responsabilidades, exigiéndose también al depositario la fianza correspondiente, lo que no se ha hecho.

A petición de otro sector del Ayuntamiento se acordó se diese traslado al fiscal de la República y al juez de Instrucción de Aguilar, de las copias de las actas.

Esos acuerdos no se cumplimentaron tampoco por el alcalde señor Morón, sino que en ausencia de éste lo ha hecho el primer teniente de alcalde señor Bedoss.

VENTAJAS

Las que se obtienen comprando tejidos en general, ropa hecha y artículos de punto, en EL METRO o en cualquiera de sus tres Sucursales.

Las grandes compras directas que esta Sociedad hace para surtir sus cuatro establecimientos en las más importantes fábricas, es MOTIVO suficiente para conseguir tarifas especiales, siendo por esta causa la casa que más barato vende.

Además; en el piso primero de la casa Central, se liquidan todos los retales que por efecto de la mucha venta suelen quedar a precios de verdadera ocasión.

Visitar EL METRO o cualquiera de sus tres Sucursales, antes de efectuar compras y os convencereis de la realidad.

Precio fijo verdad, igual precio para todos.

INFORMACIÓN TELEGRAFICA Y TELEFONICA

En Gerona se declaró ayer la huelga general de 24 horas como protesta por la detención de un obrero al que se acusaba de delito común

El Presidente se reúne con los ministros de Hacienda y Trabajo para tratar de ciertos créditos extraordinarios

Madrid, 18 (1,15 m.).—El jefe del Gobierno estuvo hoy con varios ministros en la corrida de toros celebrada a beneficio de los obreros parados.

A las siete y media regresó don Niceto a la Presidencia a donde poco después llegaba el ministro de Hacienda, para celebrar con él una conferencia.

Durante la entrevista se vió salir al señor Prieto en un coche para volver más tarde al palacio de la Castellana.

También se trasladó en un coche a la Presidencia el ministro del Trabajo.

El señor Alcalá Zamora y los ministros citados celebraron una conferencia.

Al salir el señor Prieto manifestó a los periodistas que la reunión tenía por objeto buscar una fórmula de legalizar ciertos créditos extraordinarios.

Uno de ellos se refiere al pago de una maquinaria alemana para la fábrica de pólvora de Murcia. Otro crédito para la fábrica de Trubia y el tercero es para el seguro de Maternidad.

Este último ha sido cifrada en 955.000 pesetas y se quiere encontrar la fórmula legal para aprobar el crédito.

Añadió el ministro que como él va a ser de la oposición, no quiere que se diga nunca, que otorgó créditos extraordinarios sin legalidad.

Se ha nombrado nuevo gobernador civil de Almería

Madrid, 18 (1,15 m.).—El ministro de la Gobernación habuando esta noche con los informadores, les comunicó que se había firmado el nombramiento de gobernador civil de Almería a favor de don Ceferino Palencia Tubau.

Al frente de la Acción Nacional figurará el marqués de Lema

Madrid, 18 (1,30 m.).—Se asegura que al frente de la candidatura de la Acción Nacional figurará el marqués de Lema.

El Congreso de Asociaciones Internacionales de Trabajadores

Madrid, 18 (1,30 m.).—Hoy han continuado las deliberaciones del IV Congreso de Asociaciones Internacionales de Trabajo.

Las sesiones tuvieron lugar por la mañana y por la tarde, discutiéndose diversas ponencias de los delegados.

Se presenta una querrela contra el Gobierno de Primo de Rivera

Madrid, 18 (1,30 m.).—Ante la Sala de Justicia del Tribunal Supremo se ha presentado una querrela a nombre del coronel Bermúdez de Castro contra el Gobierno de Primo de Rivera que le impuso una multa extrarreglamentaria de dos mil pesetas.

La Sala ha admitido la querrela en la que se pide el procesamiento para todos los componentes del Gobierno, la devolución del importe de la multa y la correspondiente indemnización por daños y perjuicios.

Se acentúa la mejoría de Félix Rodríguez

Madrid, 18 (1,30 m.).—El diestro Félix Rodríguez pasó la noche última bajo los efectos del cloroformo, quejándose frecuentemente.

Hoy se encontraba más tranquilo y los médicos que lo reconocieron esta mañana le encontraron la herida en perfectas condiciones.

No hagan compras de Camas metálicas sin ver el extenso surtido de esta Casa. Avenida Canalejas, 20.—MIRÓ

No ha desaparecido el peligro en el estado de Gitanillo

Madrid, 18 (1,30 m.).—Esta mañana los médicos que asisten a Gitanillo dijeron que el espada sevillano se encuentra muy mejorado, habiendo desaparecido los pesimismo de ayer.

Esto no quiere decir que su estado no sea de extrema gravedad ni que el peligro no exista.

Los ofrecimientos hechos a Araquistain

Madrid, 18 (1,30 m.).—Las organizaciones socialistas de Oviedo y Valladolid han hecho ofrecimientos al subsecretario de Trabajo señor Araquistain para que presente su candidatura por aquellas circunscripciones.

El señor Araquistain ha agradecido los ofrecimientos, aceptando sólo su inclusión en la candidatura vallisoletana.

Una petición de los ferroviarios en favor de un compañero

Madrid, 18 (1,30 m.).—Esta mañana visitó al ministro de la Gobernación el comité

del Consejo obrero ferroviario del Norte para interesar la libertad de un compañero que está preso y procesado, acusado de asistir a supuestas reuniones clandestinas.

Dijeron que a este modesto obrero se le exige por el juez una fianza de 1.500 pesetas para ponerlo en libertad provisional, lo que equivale a hacer imposible que sea excarcelado.

Santiago Alba presenta su candidatura como republicano por Zamora

Zamora, 18 (1,30 m.).—Se ha publicado un manifiesto firmado por don Santiago Alba y don José María Cid.

En el documento dicen que presentan su candidatura como republicanos por la circunscripción y señalan los principales puntos del programa que defienden.

Crean que hay que aplazar el problema religioso y abordar en seguida el agrario.

Se pronuncian por el sistema bicameral y condenan toda violencia y demagogia.

Los panaderos sevillanos han anunciado la huelga

Sevilla, 18 (2,15 m.).—El alcalde en su conversación con los periodistas, ha dicho que el gremio de panaderos le ha comunicado que irán a la huelga dentro de cinco días, porque los patronos se niegan a acceder a introducir modificaciones en las bases de trabajo.

Dicha autoridad agregó que tiene convocados a una reunión a patronos y obreros y que espera que de ella salga una fórmula de solución al conflicto.

aá—bEaóéare-liebinv

Los que aspiran a representar a Sevilla en las futuras Cortes

Sevilla, 18 (2,15 m.).—El partido comunista ha decidido presentar candidatura cerrada y luchar por la mayoría.

La Agrupación "El Rayo de Andalucía" presentará también candidato por Málaga al doctor Cayetano Bolívar preso en la cárcel de Sevilla.

Los comunistas abrirán varios centros electorales.

El partido de Acción Nacional aspira a dos puestos con los señores Pabón y Olle-ro.

Los socialistas están celebrando entrevistas para la designación de candidatos que no se conocerán hasta pasado mañana.

Esta noche se reunieron los federales acordando presentar candidato a Rodrigo Soriano.

Por la detención de un obrero sindicalista se declaró en Gerona la huelga general

Gerona, 18 (2,30 m.).—A la salida del mitin celebrado en el teatro Principal por la C. N. T. fueron detenidos dos obreros, uno de ellos llamado García Olive al que se acusaba de estar complicado en el asalto al Banco de Bilbao.

Como protesta se declaró la huelga general de 24 horas en Gerona y en Salt.

Una manifestación compuesta por más de dos mil obreros se dirigieron al gobierno civil pidiendo la libertad de Garruti, que así se conoce al detenido, y para mantener el orden acudieron fuerzas de la Guardia civil que fueron recibidas con hostilidad.

Hoy nutridas comisiones de obreros recorrieron las fábricas y talleres logrando que en todas partes se dejara de trabajar, incluso en el comercio.

Una comisión también estuvo en el gobierno civil para pedir la libertad de Garruti pero se le dijo que estaba reclamado por el asalto al Banco de Bilbao, y la contestación exaltó aún más los ánimos, produciéndose algunos alborotos.

A las once y media una manifestación de más de 4.000 hombres en la que figuraban muchas mujeres y niños con parte del vecindario de Salt llegó al gobierno civil.

El gobernador interino les prometió que a las cuatro de la tarde se pondría en libertad a Garruti.

Desde el Gobierno los manifestantes se trasladaron al Ayuntamiento para recabar del alcalde la libertad del detenido.

Desde el balcón de las Casas Consistoriales se dirigieron a la multitud Rosario Tolset y el delegado fabril de Barcelona.

Este último anunció que de no ponerse en libertad al compañero, mañana se declararían la huelga general en Barcelona y pasado mañana, en toda España.

Como la situación empeoraba por momentos, se reunieron las autoridades acordándose resignar el mando y declarar el estado de guerra.

A las cuatro de la tarde se congregaron en la plaza de la República miles de huelguistas pidiendo a gritos la libertad de Garruti.

Media hora más tarde, el alcalde desde el Ayuntamiento les hizo saber que se había firmado la libertad del detenido, pero que luego la Superioridad había renovado la orden.

Estas palabras fueron acogidas con vivas protestas.

Después asomó al balcón el gobernador militar para hacer uso de la palabra, pero tuvo que desistir ante los gritos de la multitud.

Entonces el delegado fabril se asomó al balcón y recomendó calma y que dejaran hablar al gobernador al que abrazó.

Dicha autoridad manifestó que faltaba a su deber tolerando que declarado el estado de guerra, se tolerara los grupos en las calles, pero que su espíritu de transigencia le aconsejaba obrar así.

Añadió que el detenido Garruti estaba detenido no por cuestiones sociales, sino por delito común, y que si las acusaciones no se comprueban, se le pondrá en libertad.

Esta tarde a última hora continuaba la efervescencia entre los obreros.

El nuevo embajador de España en Portugal presenta sus Cartas credenciales al general

Carmona

Lisboa, 18 (3,30 m.).—Este mediodía el nuevo embajador de España señor Rocha ha presentado sus cartas credenciales al presidente de la República.

A la entrada del palacio de Belen se le rindieron al nuevo diplomático honores por la guardia republicana.

Seguidamente el embajador pasó al salón de Luis XV donde le esperaban el jefe del Estado y representantes del Gobierno.

Una vez hechas las presentaciones, el señor Rocha dió lectura a su discurso en el que dijo que el Gobierno provisional de la República española quiere hacer constar de una manera especialísima ante el presidente de Portugal que se adhiere al ideal ginebrino, porque como ya lo ha declarado por boca de su ministro del Trabajo desea vivir en paz con todos los pueblos del mundo.

Afirmó que jamás como hasta ahora se sentía ese ideal que propugna por la unión cordial de todos los pueblos.

El general Carmona le contestó congratulándose de la designación del señor Rocha

persona que reúne excepcionales cualidades, para desempeñar la representación de España en Lisboa, con lo que la República española le ha demostrado especial distinción a Portugal.

Hizo constar que la nación lusitana desea estrechar cada día más los lazos de unión con España y terminó haciendo votos por la prosperidad de la joven República.

Terminada la ceremonia, el general Carmona conversó con el embajador español.

Se declaran en huelga los obreros de once fábricas de Antequera

Málaga, 18 (2,15 m.).—El gobernador civil al recibir a los representantes de la prensa les comunicó que se había resuelto la huelga de fundidores, como así también la de óxidos rojos.

Dió cuenta de haberse planteado el paro en la fábrica de camas del señor Moreno.

Por último dijo que había recibido una comunicación del alcalde de Antequera participándole que se han declarado en huelga los obreros de once fábricas, pero que hasta ahora los huelguistas se conducen pacíficamente.

Para solucionar un conflicto

Málaga, 18 (2,15 m.).—Esta mañana se celebró en el gobierno civil una reunión para tratar del conflicto en la fábrica "La Industrial Malagueña".

La reunión terminó a las doce no llegándose a un acuerdo. Mañana se volverán a reunir.

La corrida a beneficio de los obreros parados

Madrid, 18 (2,15 m.).—Con gran animación se celebró esta tarde la corrida organizada a favor de los obreros parados.

Al espectáculo asistieron el jefe del Gobierno y varios ministros.

Se lidiaron ocho toros regalados por la Sociedad de Criadores de reses de lidia y actuaron Fortuna, Marcial Lalanda, Villalta, Fuentes Bejarano, Barrera, Armillita, Onico, Bienvenida y Barajas.

Presiden con el alcalde los ex diestros Guerrita, Antonio Fuentes, Bombita, Machaquito, Vicente Pastor y Manuel Mejías.

Antes de comenzar la corrida, la banda Municipal dió un concierto.

PRIMERO. Fortuna lo veroniquea vulgarmente. Muletea sin lucimiento y termina con media estocada y cuatro intentos de descabello.

SEGUNDO. Es de Aleas y Marcial lo recoge con unos lances llenos de temple y arte.

Coloca dos buenos pares de banderillas. Con el trapo rojo hace una faena breve y eficaz para media estocada.

TERCERO. También de Aleas. Fortuna y Villalta alternan con lucimiento en quites. Como el bicho se resiente de las patas, se le retira.

Al que le sustituye, Villalta lo lanza estrechándose. Con la muleta dá pases valientes y despacha de media buena.

CUARTO. De Concha y Sierra. Barajas después de veroniquearlo con valor, lo banderillea y oye palmas. Ejecuta una faena por la cara y termina de un bajonazo.

QUINTO. De Pérez Tabernero. Fuentes Bejarano se ciñe con la capa y es aplaudido.

Se ovaciona un gran par de Magritas. Bejarano a fuerza de arrimarse logra unos pases buenos. Entra a matar y tras dos pinchazos buenos deja una estocada regular.

SEXTO. Es de Coquiza. Barrera dibuja una serie de verónicas admirables. Se luce con la franela intercalando pases que se ovacionan. No está afortunado con el acero. Agarra una estocada alta y descabella al séptimo intento.

SEPTIMO. Es de Tóvar y se le retira por pequeño. Se le sustituye por uno de Villena. Armillita lo lancea artístico. Hace una faena por bajo y acaba con el bicho de dos pinchazos y media estocada.

OCTAVO. Bienvenida dá unos capotazos excelentes. El tercio de quites se anima.

Manolo torea con la muleta magistralmente. Acaba de un pinchazo y un bajonazo.

La corrida en general aburrida, pues los toros no han dado juego ninguno.

Informaciones de la noche

TRIBUNA LIBRE

ALREDEDOR DE UN CONGRESO

En la sesión del día 8 de los corrientes del Congreso del Partido Republicano Autónomo, el señor Castejón nos leyó y comentó con su elocuencia acostumbrada, el proyecto de la "Federación Andaluza".

El señor Alberich con fácil palabra, hizo observaciones favorables al mismo, y yo, aún con menos elegancia, dije lo siguiente:

Fuertes imperativos de conciencia, emanados del ideal republicano que siempre ostenté, me obligan a intervenir en esta Asamblea, consciente del momento histórico que vivimos, de la responsabilidad que a todos alcanza la resolución de la tercera fase revolucionaria de la segunda república española. Es decir, su estructuración. Llenar el continente republicano de contenido democrático, progresivo, atemperado a las corrientes políticas modernas y a las realidades españolas. Si grande es la responsabilidad del momento, mayor es aún la inquietud nacional y extranjera por si acertaremos o no a plasmar nuestros ideales en nuestras realidades.

Unos quieren la república unitaria, otros federal, y yo la quiero de buen sentido, o de buen gobierno; pues tened entendido, mis queridos correligionarios cordobeses, que si a nuestra inmaculada República en una u otra forma no le inyectan dosis de justicia social y humana y de cultura, carecerá de la savia necesaria, del espíritu vivificante que redima a España del atraso y envilecimiento en que la dejaron los tiranos.

Escuela y despensa y política de calzón corto que preconizaba el agrarismo rural, decía el gran Costa, el León de Graus, eran problemas de ideología suficiente para levantar a nuestra patria de la postración en que yacía. Resolvámoslos. Dediquemos todos nuestros esfuerzos a reunirnos y salvaremos a España, poniéndola en condiciones de cumplir sus gloriosos destinos.

X

El pacto de San Sebastián estableció la autonomía a Cataluña por medio de su Estatuto si las Cortes lo aprobaban. Las Vascongadas y Galicia redactan también el suyo; y nosotros lo vamos a redactar y discutir ahora. Todo ello parece indicar que la República será federal, como la del 73, conforme a las teorías de Prudo Pi y otros, y según la tienen principalmente implantada Suiza y los Estados Unidos, naciones muy cultas, que en el mundo van a la vanguardia de la civilización.

Al comparar nuestra nación con aquellas, emporios de riqueza y de cultura, nos acomete cierto temor, nos asalta la duda, de si la implantación de la República federal española dará satisfactorios resultados o será un fracaso como la del 73, llevándonos al caos y paso a paso a una dictadura proletaria o militar, dada la diferente psicología, carácter, medio, cultura, etc.; pues

mientras Suiza es la nación más culta de Europa, nosotros somos los más atrasados. Casi un siglo.

Pensemos seriamente el problema. Nuestro partido hoy es gubernamental, y mañana lo será más, pues tendrá el Poder; la República que desde hace tiempo le ofrendamos nuestros entusiasmos y nuestra vida, tiene realmente poderosísimos enemigos, los extremistas de la derecha y de la izquierda, que con sus ideas reaccionarias y utópicas, crean y crearán constantemente conflictos; y en dominarlos y prevenirlos está el secreto del triunfo más que en los varios reglamentos y estatutos que podamos redactar.

Si no sabemos conjurar el peligro, que pudiéramos llamar extremista, por medio de una acción intensiva de la cultura; si no tenemos en cuenta, como enseña la experiencia, el paralelismo existente entre la autonomía y libertad individual y social y la capacidad política y damos a nuestra nación o región más libertad que la debida no nos extrañemos del seguro fracaso.

Porque antes que implantar hoy en España el hermoso ideal que entraña el sistema federalista, debemos encauzar nuestros esfuerzos a prepararla por la cultura, creando los miles de escuelas que faltan y dotándolas de los elementos precisos para que con incansable afán propaguen el nuevo

evangelio republicano y a los ciudadanos de hoy y a las generaciones futuras, les enseñen el camino seguro para redimirse y para gozar de todas las libertades humanas. Ese es el camino; el culturista antes que el federalista para sostener y consolidar nuestra República. Es preciso que el Magisterio cual numeroso ejército de combate, gane la batalla a la endémica incultura española, y forme la conciencia ciudadana que sostenga la seguridad y sea la salvaguardia de la nación.

Considero un absurdo y una inconsecuencia que Andalucía pida su autonomía, al mismo tiempo que dinero para remediar su crisis obrera.

Además; el ministro de Instrucción ha dicho que faltan 27.000 escuelas con arreglo a la ley de 1857, y yo digo que con arreglo a las exigencias modernas y sociales faltan más de 50.000, si queremos que la Escuela prepare a las generaciones venideras a una nueva era. ¿De dónde sale el dinero?

Por otra parte, en España, desde Las Hurdes, lugar irredento como muchos, hasta Ansó, pueblo singular en Aragón, regido por el comunismo práctico, había una gama infinita de pueblos que dado su estado de incultura y miseria, el darles la autonomía pedida sin estar preparados, sería tanto como suspender la paga a los maestros, cerrar las escuelas existentes, un paso atrás, una mancha de desprestigio en la limpia historia de nuestro partido, la República no se podría sostener y nuestra patria se hundiría.

Por todo ello pedía a la Asamblea, acordara que no se concediera la autonomía a ninguna región mientras no demostrara por su cultura y riqueza, que la merecía; y aún en ese caso la enseñanza dependería del Poder Central.

Manuel Olivares

Nota cómica.-MALAS LENGUAS



—A este animal le llamaron Triceratops Prorsus.

—Supongo que no se atreverían a decirlo en su casa.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

En la "Gaceta," aparece hoy un decreto nombrando los delegados especiales de Trabajo que intervendrán en los conflictos sociales

Las plantillas de las Cajas de Reclutas y los Centros de Movilización

Madrid, 18 (3,15 t.).—El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publicará mañana las plantillas de las sesenta cajas de Recluta y los dieciséis Centros de Movilización que se han creado, y a que se refieren los decretos de ayer.

Las plantillas de jefes y oficiales serán las siguientes para las Cajas de Recluta:

Un teniente coronel, un comandante, un capitán en activo, dos de la reserva, todos de infantería y un oficial de Oficinas militares.

Para los Centros de Movilización, será la siguiente: Un coronel de infantería, un teniente coronel, dos comandantes, dos capitanes en activo, dos capitanes en la reserva, dos subalternos de reserva que podrán pertenecer a Caballería, Infantería o Intendencia y un oficial de Oficinas militares.

Mañana se publicará la lista de los coroneles que pasan a la reserva

Madrid, 18 (3,15 t.).—El ministro de la Guerra manifestó hoy a los periodistas, que mañana se publicará la lista de los coroneles que pasan a la reserva.

El señor Azaña dijo también que había recibido la visita del director de Seguridad y la de varios jefes y oficiales.

El ministro del Trabajo da cuenta de las visitas recibidas

Madrid, 18 (3,15 t.).—En su conversación con los periodistas, dijo hoy el ministro de Trabajo que le había visitado una comisión de empleados de Teléfonos para tratar de la readmisión de los despedidos.

Manifestó a los comisionados que las negociaciones iniciadas cerca de la Compañía, con tal objeto hubo de suspenderlas, con motivo de su viaje a Ginebra, pero que ahora se proponía reanudarlas.

Agregó el señor Largo Caballero, que dichos empleados no habían aceptado sus indicaciones para formar una comisión con representantes de ellos y de la Compañía para estudiar los expedientes de los despedidos.

También dió cuenta de la visita que le había hecho una comisión del Ayuntamiento de Cartagena, presidida por el alcalde.

Sus visitantes le hablaron de que el Ayuntamiento anterior había contratado la construcción de mil quinientas casas baratas, contrata que había sido anulada por el actual, para hacer otra en mejores condiciones.

Recibió después a los representantes de la fábrica textil del Alto Llobregat y dió cuenta de la solución de varios conflictos.

Continuó diciendo que las Cajas Colaboradoras de Previsión estaban concediendo préstamos a los pequeños agricultores.

La Caja de Andalucía ha hecho uno por valor de 1.300.000 pesetas y ahora varios pueblos de Extremadura han pedido otro de 1.800.000.

Anunció el señor Largo Caballero que al Consejo de Ministros de esta tarde llevará ideas generales sobre la Conferencia minera, que cree no podrá celebrarse hasta después de reunirse las Cortes, por estar ausentes algunos de sus organizadores.

Por último habló de la adaptación del convenio sobre la jornada de ocho horas, la ley de accidentes de trabajo en el campo y otros decretos.

Prieto dice que el futuro Gobierno se formará con arreglo a las fuerzas que se tenga en el Parlamento

Madrid, 18 (3,30 t.).—Conversando esta mañana con los informadores, el ministro de Hacienda dijo que había conferenciado con el director de Carabineros, buscando la fórmula para que las fuerzas citadas tengan en Madrid una casa cuartel.

Farece que a este fin se habilitará el cuartel de Alabarderos.

Dió cuenta también de haber regresado de Ginebra el señor Barcia, que trae impresiones optimistas recogidas sobre las alteraciones bruscas de nuestra situación financiera.

Continuó diciendo que el futuro Gobierno se formará con arreglo a las fuerzas con que cuente el Parlamento.

Afirmó que en Consejo no se ocupan de la desunión política, lo que sería una equivocación, ni tampoco discuten los que se presenten a la lucha, pues sólo gobernará el que tenga más fuerza.

Uno de los periodistas se quejó de que no se faciliten todas las divisas, y el ministro contestó que en ciertas ocasiones se restringen, pero que se facilitan todas.

Terminó anunciando que había conferenciado con el Gobernador del Banco de España señor Carabias y le ha ordenado que salga hoy para Madrid.

El personal de la Embajada de España en París

Madrid, 18 (3,30 t.).—El ministro de Estado recibió hoy a un redactor del periódico "España libre", que se publica en París y el que le denunció los manejos que sigue realizando cierto personal que aún permanece en la embajada española.

El señor Lerroux dijo que se va a reorganizar la plantilla del personal de dicho centro.

Han dimitido el presidente y los miembros del Consejo Industrial

Madrid, 18 (4,15 t.).—El ministro de Economía dió cuenta esta mañana de la dimisión del señor Artigas presidente del Consejo Industrial y de todos los miembros del mismo organismo.

Dijo que esto le permitirá reorganizar dicho Consejo.

Después el señor Nicolau recibió al ministro de Checoslovaquia que la habló de cuestiones comerciales.

También le visitó una comisión de importadores y exportadores de maderas para tratar de los aranceles que afectan a dicha materia.

El Presidente no recibe a los periodistas

Madrid, 18 (4,15 t.).—El jefe del Gobierno permaneció trabajando hasta hora avanzada, por lo que contra su costumbre no recibió a los periodistas extranjeros.

Han sido nombrados los delegados especiales de trabajo

Madrid, 18 (4,15 t.).—En la "Gaceta" aparece hoy un decreto nombrando a don Enrique de Francisco, don Manuel Barrios Jiménez y don Francisco Jiménez Ruiz delegados especiales del Trabajo para intervenir en los conflictos que puedan producirse en todo el territorio nacional.

El incidente estudiantil surgido en la Universidad de Barcelona

Barcelona, 18 (3,30 t.).—El subsecretario de Instrucción conversó hoy con los reporteros a los que habló del incidente ocurrido en la Facultad de Medicina de Barcelona, donde dos alumnos fueron suspendidos en justicia y los demás compañeros protestaron dando lugar al cierre de dicho centro.

Agregó que el señor Trias le había comunicado que algunos estudiantes no estaban de acuerdo, con tal actitud, pero que se sumaron arrastrados por la mayoría.

La prohibición de radiar discursos políticos

Barcelona, 18 (4,30 t.).—En su conversación con los informadores, el gobernador señor Esplá se refirió al comentario que hace un periódico a la prohibición de radiar discursos políticos, con lo que estiman que se favorece a un partido.

Dijo que no se ha pretendido ese objeto, y que está dispuesto a apoyar con la mayor benevolencia cualquier petición que se le haga en aquel sentido.

El hermano de Layret pide se exijan responsabilidades por los crímenes perpetrados en Barcelona durante el mando de Anido

Barcelona, 18 (4,30 t.).—El señor Layret ha entregado un escrito al gobernador civil pidiendo se exijan responsabilidades por la muerte de su hermano y demás crímenes del terrorismo perpetrados durante el mando de Martínez Anido y Arlegui.

El Gobierno ha enviado este escrito al presidente de la Audiencia y ha pedido se nombre juez especial que se encargue de este asunto.

Los ficheros de Lasarte y Arlegui

Barcelona, 18 (4,30 t.).—Hoy ha ordenado el Gobernador sean trasladados a su despacho los ficheros que poseen el capitán Lasarte y los herederos del general Arlegui.

En este asunto entenderá el juez señor Aragonés.

La huelga de campesinos repercute en los mercados de Barcelona

Barcelona, 18 (4,30 t.).—Los campesinos del Llano de Llobregat se encuentran en huelga desde ayer.

Esta mañana, los huelguistas ejercieron coacciones sobre los conductores de los carros que transportaban frutas y verduras a Barcelona.

Todos los carros fueron detenidos y recogida la carga.

El gobernador ordenó que inmediatamente salieran fuerzas de policía y de la guardia civil para impedir los desmanes de los campesinos, practicándose diez detenciones.

Con motivo de esta huelga, en los mercados de Barcelona se ha notado hoy escasez de frutas y verduras.

El viaje de Esplá a Madrid

Barcelona, 18 (4,30 t.).—El gobernador ha anunciado que esta mañana saldrá para Madrid en el segundo expreso.

Se propone regresar a Barcelona el lunes por la mañana.

La candidatura que presenta el partido republicano catalán

Barcelona, 18 (5,15 t.).—En la última reunión celebrada por la directiva del partido Republicano catalán quedó designada la candidatura que presentarán en las próximas elecciones.

La candidatura está integrada por don José Barbey, don Alberto Bastarda, don Jaime Bofill y el señor Nicolau D'Olwer.

Ha sido puesto en libertad Urruti

Gerona, 18 (5,15 t.).—A última hora de la madrugada ha sido puesto en libertad el detenido Urruti, que dió lugar a la huelga planteada en esta ciudad.

Ha terminado la huelga general en Gerona

Gerona, 18 (5,30 t.).—Hoy se ha reanudado el trabajo en todos los ramos, quedando restablecida la normalidad en toda la población.

En vista de ello, el capitán general ha decretado el levantamiento del estado de guerra.

Las sociedades obreras dieron por terminada la huelga al saber que el sindicalista detenido había sido puesto en libertad.

La candidatura de la Unión de derechas Vascas

San Sebastián, 18 (5,30 t.).—Los alcaldes guipuzcoanos organizan un acto en Azpeitia para gestionar cerca de los diferentes partidos la presentación de una candidatura de unión de derechas, condicionándose la elección de candidatos, que deben ser vascos.

Los nacionalistas la han aceptado y los jainistas están conformes pero sustituyendo el nombre de Salaverria por Julio Urquijo.

Los integristas mantenían la candidatura del señor Senantes, pero al enterarse de ciertas gestiones realizadas esta mañana, han decidido cambiar este nombre.

En la candidatura de derechas van incluidos los señores Picaveá, el cardenal Hundain y los señores Lastau y Monzón.

El mitin republicano de esta tarde

A la hora de cerrar nuestra edición se celebra en el Gran Teatro el gran mitin de propaganda republicana anunciado.

En nuestra edición próxima daremos una amplia referencia del acto.

Se pide que las Cortes se conviertan en Convención

San Sebastián, 18 (5,30 t.).—La Agrupación revolucionario antiimperialista, ha solicitado que las Cortes se conviertan en Convención.

Anuncia que presentará la candidatura del comandante Franco, el capitán Sediles y otras significadas personalidades.

El nuevo Gobernador civil de Orense

Ferrol, 18 (5,30 t.).—El presidente del partido republicano local don José López Bouza, marchará mañana a Orense, para poseionarse del Gobierno civil de aquella provincia.

Los cambios

Libras, 48,95.
Francos, 39,40.
Dólares, 10,05.

Extranjero

Briand llega a Nantes

Nantes, 18 (6,15 t.).—Ha llegado el ministro de Negocios extranjeros que fué recibido por todas las autoridades.

El señor Briand viene para asistir a los funerales oficiales por las víctimas del naufragio del "San Filiberto", en representación del Gobierno.

El Gobernador del Banco de España regresa a Madrid

París, 18 (6,15 t.).—El gobernador del Banco de España ha salido en el sudexpreso para regresar a Madrid.

Fuó despedido en la estación por el encargado de Negocios de España, el Interventor del Banco de Francia y otras personas.

Los daños causados por un ciclón

Berlin, 18 (6,15 t.).—Un violento ciclón ha causado enormes destrozos en una pequeña localidad cercana a Berlín.

Hasta ahora se sabe que hay 13 muertos y 40 heridos.

Los daños materiales se calculan en varios millones de marcos.

Un inglés hace grandes elogios de España

Londres, 18 (5,30 t.).—"The Times" publica una carta de un lector en la que se hace fervientes elogios de la cortesía exquisita que demuestran en general todos los españoles para los ingleses que visitan su país.

También hace resaltar el gran confort que ha encontrado en los hoteles de España.

Sangrientas colisiones en el Perú

Lima, 18 (6,15 t.).—En las explotaciones petrolíferas se han registrado sangrientas colisiones entre los obreros y las tropas del Gobierno.

Al proclamarse la ley marcial en aquel distrito, los obreros para protestar de esta medida organizaron manifestaciones que la fuerza pública trató de disolver.

Elo dió lugar a varias colisiones en las que resultaron tres muertos y diecinueve heridos.

Se quiere reducir el número de sacerdotes en Veracruz

Jalapa, 18 (6,15 t.).—La Cámara Popular en su sesión de ayer acordó pasar a segunda lectura el proyecto del Gobierno por el cual se reduce el número de sacerdotes en el Estado de Veracruz.

Se señala un sacerdote por cada cien mil habitantes.

Aviso a los interventores republicanos

Para mañana viernes a las nueve de la noche se convoca a los interventores republicanos de los distritos tercero, quinto, sexto y séptimo a la reunión que se celebrará en el Centro Republicano, Barroso número 10, con el objeto de cambiar impresiones sobre la próxima contienda electoral.

Los funcionarios municipales

Son muchas las miradas que están fijas y atentas a la forma en que se desarrolla la justicia en la depuración de arbitrariedades que se habían cometido en lo que se refiere a personal municipal, y estamos seguros se procederá con la máxima ecuanimidad, sin apasionamientos y con sólo el estricto ánimo de justicia, pero enérgicamente.

Justicia, sí, ya que hay que dignificar a los empleados municipales; lo agradecerán ellos y lo verá con muy buenos ojos el pueblo. Hay que hacer de ellos una institución seria y digna y esto será uno de los buenos recuerdos que podrá dejar este Ayuntamiento.

De las ignominiosas y repugnantes arbitrariedades cometidas por las pasadas dictaduras en la Casa de la Ciudad hay muchas, muy claras y por demás vergonzosas, pues ellas han sido la vejación, escarnio y humillación de empleados probos, dignos, capacitados e inteligentes, con muchos años de intachables servicios, los que por carecer de influencias, no ser rastreros o no ser adictos a un régimen opresor y vergonzoso, han visto como empleaban y ascendían por el favoritismo a hombres y mujeres venidos de la calle, y esto estrictamente es lo que hay que reparar, esto es lo que los empleados municipales y la mayoría del pueblo enterado están esperando con impaciencia, que se sancione y sanee, con la seguridad que tal proceder no puede tener reproches y si solamente la simpatía y aplauso de los empleados como a tales y como a ciudadanos, lo mismo que del pueblo entero. Estas actitudes de justicia son las propias de las autoridades republicanas.

Sobran muchos empleados, y al decir sobran no quiere decir que se han de echar ahora mismo, pero si como primera providencia se ha de cerrar la puerta en absoluto e ir a la amortización de plazas, hacer un escalafón único y cerrado, y al confeccionar éste, poner a cada uno en el puesto que legalmente le corresponda, y los que tienen categorías arbitrarias y dictatorialmente concedidas, atropellando la antigüedad de los demás, éstos, hombres y mujeres, tienen que retroceder. Hay que ver cada uno cómo han entrado y si el puesto que ocupa es el legal.

Estas primordiales medidas y algunas otras, además de los beneficios que ha de reportar a la hacienda municipal, dignificarán al empleado.

NOTAS LOCALES

ALUMNA AVENTAJADA

En el Conservatorio de Música de Córdoba ha aprobado con nota de sobresaliente los ejercicios del quinto año de piano la bellísima señorita Luisa Gutiérrez de Belmez, hija de nuestro querido amigo y correligionario don José Gutiérrez Uclés, a quien enviamos nuestra enhorabuena.

"CORDOBA GRAFICA"

Hemos recibido el número correspondiente al día 15 del actual, de esta popular y amena publicación regional, conteniendo, entre otros, los siguientes trabajos:

Vida cordobesa: "El discurso de don Jo-

sé Sánchez Guerra", por M. Durán de Vellilla; Glosas sin importancia. Gran riqueza; Glosario frívolo, "Escenas de comedia", por Enrique Castro; Técnica de publicidad: El anuncio en las revistas; Los empleados administrativos municipales; "Epístola modelo", por Mauricio Gazapillo; El monasterio de San Jerónimo; De re electoral y de Deportes.

En la portada figuran la mayoría de las señoritas que ocuparon carrozas en la pasada batalla de flores, estando todas sus páginas ilustradas con fotograbados de interés y actualidad.

Por su contenido literario y gráfico, resulta muy interesante este número de "Córdoba Gráfica".



LA PULGA, además de sus mordeduras dañinas e insanas, propaga las enfermedades más peligrosas: la peste por ejemplo. Protéjase contra este visitante peligroso, pues la muerte puede sobrevenir detrás de sus huellas. Pulverice Flit.

Flit mata las moscas, mosquitos, pulgas, hormigas, polilla, chinches, cucarachas y sus crías. Es mortal para los insectos aunque inofensivo para el hombre. De empleo fácil. No mancha. No confunda el Flit con los otros insecticidas. Bidón amarillo - franja negra. No se vende a granel. Exija los envases precintados.

Pulverice

FLIT

Mata más rápido

Por mayor: BUSQUETS HERMANOS Y CIA. Cortes, 591-A. Barcelona
Sucursales: Madrid, Sevilla, Valencia, Bilbao, Vigo, Gijón, Ceuta, Palma M.



LAS ANDANZAS DEL PRÍNCIPE DESEMASCARANDO ARRIBISTAS

Nuestro silencio

El diario "Política", profesional de la insidia y la calumnia, y militante del embuste, ha dirigido sus terroríficos fuegos contra el partido Republicano autónomo desde que se proclamó la República.

Nuestros correligionarios, desde "El Popular", calificaron esta conducta de traición a la República, porque existiendo una conjunción republicano socialista, y siendo el director de "Política" militante en el socialismo, al mismo tiempo que figuras tan destacadas de dicho partido como el señor Azorín, dedicaban todos sus amores al dicho diario, era una traición al pacto que lealmente habíamos suscrito los republicanos dedicar todas sus diatribas e insidias a los hombres de la República y a sus organizaciones.

Córdoba entera, y aún más arriba, han visto cuán penoso ha sido nuestro sacrificio y nuestro silencio ante tan descensurados ataques, para que no se dijera jamás que por nosotros se rompía la unión que se había pactado hasta consolidar el nuevo régimen en las Constituyentes.

Pero, ya el partido socialista ha tomado su rumbo. Desoyendo a sus viejos líderes, y arrollándolos materialmente, la mayoría de los representantes locales del socialismo se hacen solidarios de las campañas infamantes de "Política" exaltando a su director a la candidatura constituyente por la capital.

Lo deploramos por el socialismo, que rompiendo en esta provincia con sus normas de veracidad y hombría de bien, se deja conducir por campañas de energumenismo y escándalo, de las que todos, y ellos principalmente, recojerán el fruto.

Nosotros tenemos el orgullo de haber baticado el record de la consecuencia con nuestro silencio. Pero ya que ellos han roto el pacto, vamos a hablar ahora.

El Príncipe Carnaval

La calma y la serenidad de Córdoba, que aparte este carácter siempre fué una de las poblaciones de España más destacadas en sus luchas contra el caciquismo monárquico, la ha turbado un truculento personaje a quien el pueblo bautizó con el remoque de "El Príncipe Carnaval".

Hombre trueno, azote de unos y terror de otros, espadachín y matasiete, duelista y bohemio, sin oficio ni beneficio, y de la más

pura casta de "señoritos" andaluces que cursan su doctorado en el bardel y la timba, Joaquín García Hidalgo es el causante de este estado de inquietud y desazón.

Al servicio de los más conspicuos caciques monárquicos, cuyas ideas sirve y cuyo dinero ha fraguado su periódico—¿basta recordar a Cárdenas, Sotomayor, Pallarés, Fernández Jiménez, entre otros?—se ha dedicado a combatir a los republicanos, con un tesón que le faltó para combatir a los monárquicos, ya que en sus columnas jamás vimos una campaña contra aquel caciquismo, vergüenza de España que retonó apenas terminó la Dictadura, y que mereció de "Política" las más arralladoras alabanzas—¿tendremos que recordar al gobernador Atienza, al alcalde Jiménez Ruiz?—.

La batalla de los hortelanos

Este director de "Política" que se dedica a conceder patentes de honorabilidad a diestro y siniestro o a combatir a quienes considera sus enemigos, libró en Puente Genil, su pueblo natal, una ridícula batalla contra los hortelanos del simpático pueblo, que no nos resistimos a relatar.

Un buen día, allá por el año 18, nuestro hombre salió de su casa, pistola en mano, arengando a los señoritos de su pueblo contra la ola roja que, a su decir, subía de las risueñas huertas de la ribera del Genil. A la capital llegaron noticias confusas del hazñoso hecho. Los señoritos según esas referencias, habían tenido que defender sus vidas y haciendas del bolcheviquismo de los hortelanos. No había tal. El que nuestro hombre había escrito otra página fantástica de su vida principesca.

Dios, Patria y Rey

A pesar de que por entonces ya había mostrado deseos de ser socialista, y acaso figurado en las listas del centro de Puente Genil, la gloriosa batalla contra los hortelanos le elevó a la cumbre de los elegidos, y para perpetuarla, fundó un periodiquito, titulado "Vida nueva", cuyo lema era "Dios, Patria y Rey". Este es el hombre de las sonadas consecuencias revolucionarias, en cuyos brazos se han echado los socialistas corcobeses.

El periodiquito vivió poco. Desde él García Hidalgo escribía o firmaba unos artículos titulados "Desde mi campo", en los que se ofendía a los socialistas, principalmente a Gabriel Morón, su correligionario hoy...

Sobre esto, hemos de decir que uno de los artículos titulado "Morón es tonto", no carecía de fundamento.

Nuestro hombre vino después a la capital, a dirigir LA VOZ, contra la que luego, y ahora ha tronado tanto, acaso por seguir esa pasión que los portugueses llaman saudade, sin pensar—es hombre que piensa muy poco, desde luego—, que un periódico no es nada en sí, sino por quien lo hace y dirige, y que, ahora, al caer en manos republicanas, defenderá las libertades y la democracia mucho mejor que lo hace "Política", con sus gestos ciranescos de rastacuero.

Cómico y dramaturgo. "Tolín, Tolón"

En el entretanto, García Hidalgo inauguró una vida bohemia de cómico de la lengua, de la que conserva algunos gabanes de piel apollada que le llegan hasta los pies, como un auténtico príncipe ruso de "chez Maxims", y esos gestos de aristocrática magnificencia con que pretende confundir a la plebe, cuando desde las columnas de su periódico habla de los patateros y del barbero de La Carlota, mucho más dignos que él de la consideración de las gentes.

En esta vida de bohemia y escándalo—tiros, procesos, duelos y otras cosas propias de un hombre laborioso y útil a su patria—García Hidalgo pensó que al mismo tiempo que cómico podría ser dramaturgo, para que velara su nombre en alas de la fama. "Tolín, Tolón", es una de sus producciones más notables, que recomendamos al lector, para dormir la siesta u otro uso análogo.

Republicano y revolucionario

Como los tiempos de "Dios, Patria y Rey" ya estaban lejanos al entrar la Dictadura, nuestro terrible hombre, que había tenido unas diferencias con Cruz Conde por cuestiones de naipes—todo en él es elevado—se dedicó a hostilizar el régimen de Primo de Rivera. No ocultamos que esto nos pareció bien a todos los hombres liberales. Duelos análogos a los que antes había tenido con los cómicos, los tuve con gentes de la Dictadura, y así fraguó en nuestra capital la leyenda de hombre terrible de que goza y con la que cobra el barato.

Este hombre se apuntó en nuestro partido, que democráticamente lo acogió. Pero, cuando, apenas se celebró una primera reunión a la que asistiera, pidió que se fueran a su casa todos nuestros directivos, los hombres que con su fe, sus actividades y su dinero, han sostenido esta organización republicana de Córdoba que es nuestro orgullo y nuestra vida, para quedarse él de pri-

uera figura—exactamente lo mismo que ahora ha conseguido en el socialista—, comprendimos el peligro de que todo se echara a rodar por las veleidades de un señorito caprichoso, y por Córdoba, por la República, y por la causa de la Libertad tuvimos a raya al ambicioso neófito. Esto motivó su apartamiento de nosotros y sus amenazas, de las que no hicimos el menor caso.

Después, desde Madrid, intervino en funambulescas conspiraciones abortadas. La del 15 de diciembre, la más seria que se hizo en España, fué para él desconocida, porque todas las órdenes que se recibían por los auténticos revolucionarios, eran siempre las mismas: "que no se enterara García Hidalgo, porque todo lo echaría a perder con su fanfarronería". Ya lo habían conocido también en Madrid.

Las campañas de "Política"

Ya las hemos despreciado lo suficiente, para que volvamos sobre ellas. Para "Política" no hay nadie decente en Córdoba más que su director, y los que siguen sus caprichos. Porque estos días pasados creyó

percibir la resistencia de cierto sector socialista a dejarse guiar por sus impulsividades sin tino, ya comenzó a hablar de falta de democracia en la organización. Cuando lo han elegido a él candidato, ya declara perfecto el socialismo.

A nosotros, a los republicanos cordobeses, nos ha llamado caciques y upetistas. Nosotros contestamos con la carcajada de toda nuestra organización, con la de Córdoba entera, que sabe dónde estuvieron siempre las fuerzas de choque, y dónde los arribistas.

Nos inculpa de haber sustituido guardias municipales que nombró la Dictadura. ¿Querían que los hubiéramos dejado?

Nos dice que nuestros correligionarios ocupan puestos destacados en la organización de la ciudad. ¿Querían que se los hubiésemos dejado a los monárquicos y a los dictatoriales?

Nos dice, en fin, cosas tan ridículas, que si no fuera porque ellas van en desprestigio de la República, a la que todos servimos, hubiésemos seguido despreciándolas.

Pero hay algo superior incluso a nuestra prudencia, que nos obliga a salir al paso

de campañas infamantes, que tienen ángeles malos escondidos entre los más redomados caciques del viejo monarquismo. Y ese algo, es la defensa de la República. Alerta, socialistas. Os habéis embarcado con un auténtico señorito andaluz, que un buen día, al grito de "Dios, Patria y Rey", quiso salir, pistola en mano, a combatir los anhelos de redención de los plácidos hortelanos pontanenses. Ojo, que la Historia se repite.

A nuestros buenos amigos, los socialistas de siempre, les expresamos nuestro pesar. Pensamos con terror, si esta organización que tan cariñosamente cuidamos en defensa de la República y de España, hubiera caído en manos de personaje tal, y sentimos piedad por los buenos socialistas, que no supieron evitar a tiempo el peligro.

Advertencia final

Para tranquilidad de nuestros lectores les avisamos que, antes de escribir este artículo, hemos sufragado todos los gastos de entierro y fosa de todo nuestro personal de redacción, por si al terrible Príncipe le da por seguir colmando de enemigos su cementerio.

Servicios prestados por la Guardia municipal

El guardia número 33 denuncia al padre del niño Angel Librán Díaz por jugar con la arena que utilizan en las obras de la Avenida de América, desobedeciendo al guarda.

El 121 denuncia a los padres de los niños Antonio Jiménez del Ballo, Ricardo Luque Garrido, Pedro Flores García y José Ferreruelo Medina por destrozar plantas en el jardín de la plaza de Gerónimo Páez.

El 73 denuncia a don Eduardo Hidalgo Cabrera por colocar un toldo en la fachada de su domicilio, careciendo de autorización.

El 86 denuncia a la Sociedad El Metro por abrir su sucursal número 1 antes de la hora.

El 21 encontró abandonado en la vía pública al niño de corta edad Antonio Povedano Ruiz, entregándolo en la Jefatura de la Guardia municipal, donde fué recogido por su madre.

Denuncias en la Comisaría de Vigilancia

El 121 denuncia al conductor del automóvil CO. 4320 que atropelló a Alfonso Sánchez Cruz, causándole lesiones graves.

El 73 a Antonio Carretero Fernández, por desobediencia.

El 44 a Trinidad Castro Romero por causar lesiones a la niña Dolores Carrillo Leiva.

El 114 a Eduardo García Amo que con el automóvil que conducía causó lesiones por haberlo atropellado al niño Rafael Pérez Rodríguez.

El 85 a Francisco Almeda Jiménez y Jaime Cabezas Blázquez por riña.

El 87 a Alberto Muñoz Rivera por escándalo, embriaguez e insultos a Joaquín Lázaro Obrero.

Gobierno civil

Los conflictos sociales

Manifestó esta mañana el gobernador civil a los periodistas, que el conflicto de "Asland" continuaba en el mismo estado, aunque parecían haber surgido algunas dificultades, y que esta tarde se celebrará una reunión en la que se tratará de resolver el conflicto.

También añadió que para esta noche tiene citados a los peluqueros, con el fin de resolver ciertas diferencias que entre patronos y obreros existen.

Por último dijo que se habían declarado en huelga los metalúrgicos de varios talleres y que esta tarde comenzarán las conversaciones para la solución del pleito.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia señor González Andía en su despacho oficial:

Una comisión de Obejo, comisión de municipales cesantes, el alcalde de Zuheros y una comisión del canal del Guadalquivir, el conde de Torres Cabrera, alcalde de Fuente Obejuna, alcalde de Lucena, alcalde de Pozoblanco, y los señores Azorín, Velasco y Aranda.

Diputación Provincial

Visitas

Han visitado al presidente de la Diputación señor Guerra Lozano:

Don Manuel Rodríguez, don Ramón Manosalba, don Manuel Castro, con una comisión de la Casa del Pueblo, don Joaquín Villatoro, don Marcos García, don Antonio Díaz, don Rafael Sánchez, don Angel Moyano, don Manuel Romero López, don Enrique Córdoba, don Manuel Serrano Jiménez, don José Bojollo, don Juan Durillo, doña Dolores Figueroa, don Rafael Toscano, don Antonio Lara Molina, don Alfonso Muñoz, y una comisión, don Antonio Carrión Pérez, don Manuel Maestre, don Isaac Orgado, don Diego Canals.

Intervención

Ingresos del día 17 de junio de 1931:

El Ayuntamiento de Zuheros, resto de la recaudación obtenida en periodo voluntario por cédulas personales del pasado ejercicio de 1930, 250,00 pesetas; total, 250.

AUTO-TAXIS DE ALQUILER

Avisos: Café Chastang. Tel. 2540
Servicio permanente

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

Temas del momento

FAMILIA Y PROPIEDAD

Con la constitución actual de estas dos instituciones jurídico sociales, no estamos conformes, ni pueden estarlo quienes, como nosotros, son partidarios de que la sociedad progresa al compás de los tiempos.

Téngase en cuenta que ambas instituciones, o mejor dicho, la constitución supramentada, se funda actualmente en el Derecho Romano, ese Derecho que Balmes llamó con acertada expresión gráfica "derecho de piedra", porque, en efecto, es duro cual piedra, sin conceder nada al corazón, y si sólo a la razón fría, a la conciencia extraviada; ajeno a la sabia psicología de nuestra época en que todo hombre culto se hace cargo de que "el corazón tiene razones que la razón no comprende".

Al cabo de tantos siglos de cristianismo, todavía, la sociedad que se dice cristiana no se rige por un derecho cristiano, sino por el Derecho Romano, que es a todas luces incompatible con la doctrina del Divino Redentor. El dulce Jesús predica la libertad; el Derecho Romano prescribe la tiranía. El ungido predica la igualdad; el Derecho Romano prescribe la esclavitud; el Mártir del Gólgota predica la fraternidad; el Derecho Romano prescribe una organización social fundada sobre el egoísmo y el orgullo, los dos vicios capitales del hombre. Es, pues, el Derecho Romano, la obra más inmoral y más antisocial que han conocido los siglos.

Y, sin embargo, o quizá por lo mismo, las clases directores de la sociedad hanse empeñado en imponerle, perpetuando como ideal doméstico el espíritu jurídico de esa nación de bandidos, que fué el pueblo romano, pueblo muy pobre en sus comienzos, enriquecido luego por derecho de conquista, y dictador de leyes muy severas en defensa de una propiedad adquirida saqueando a todos los pueblos trabajadores del mundo. Ese Derecho Romano, que para constituir la familia no se basa en la ley natural que crea los vínculos de la sangre y del amor, sino en la propiedad. En el Derecho Romano lo principal es el patrimonio; y por eso el padre puede vender a sus hijos y considerar su esposa como su esclava; y si bien la monstruosidad de las leyes romanas fueron suavizándose con los siglos—pues la ley natural de la evolución no puede dejar de cumplirse—nunca dejaron de ser brutales e injustas; y "lo que es malo en su origen, no puede convalidarse por el trascurso del tiempo"; y así lo afirman los mismos jurisconsultos romanos.

El Derecho Romano fomenta la depravación del sentimiento y de la conciencia moral. Véanse, como uno de tantos ejemplos, las enconadas discordias entre individuos de una misma familia, cuando hay propiedad romana, bienes raíces que repartir, y las cuales discordias llegan frecuentemente hasta el crimen; y sólo en las familias pobres suele haber amor y solidaridad.

¡Y a esa fementida propiedad romana se la quiere atribuir el carácter de sagrada y hacerla servir de fundamento indiscuti-

ble, absoluto, de toda constitución social: ¡Qué aberración!

Y he ahí a esos legisladores, que suelen gozar fama de sabios y sólo saben copiar servilmente las leyes romanas, procurando, sí, adaptarlas a su época. ¡Oh, adaptación absurda! Porque su mezquino intelecto cree consustanciales las ideas de orden, familia y propiedad romanas. Y el pueblo las soporta, llega a acostumbrarse a *fortiori* a ellas; pero su conciencia moral las rechaza, porque son anticristianas; y el alma—como sabiamente dijo San Agustín—es naturalmente cristiana, y la conciencia psicológica del pueblo se rebela contra ellos porque vislumbra otras leyes, fundadas en la naturaleza y no en la ficción.

ENVÍO: A los diputados izquierdistas de la República, que en las Constituyentes tengan asiento en el Congreso, brindo estos temas, para que de conformidad con las exigencias del siglo, sepan atemperarse a los mismos y laboren porque se arrincone para siempre al Derecho Romano en un Museo Arqueológico y se pueda organizar científicamente la familia y la propiedad, instituciones que no es posible se sigan rigiendo igual que hace dos mil años.

David DIAZ

"Política" ha atacado al señor Vaquero por no haber dimitido su cargo de alcalde. Alega el órgano del "mejor postor", que presentándose el señor Vaquero candidato a diputado debe dimitir y no pedir una licencia de un mes.

Estos socialeros no tienen memoria ni se enteran de las cosas. Si se enteraran sabrían que su correligionario don Gabriel Morón, alcalde de Puente Genil, es candidato como el señor Vaquero y... ni ha presentado la dimisión de su cargo de alcalde... ni ha pedido licencia.

Claritamente dicho: el criterio que "Política" tiene sobre este asunto, es el particular de su director, no el que sostienen y practican los alcaldes socialistas

Clínica R. Castellano
PULMÓN Y CORAZÓN :: RAYOS X
 CONSULTA. DE 11 A 4
 PLAZA DEL ANGEL, NÚMERO 1

Candidatura de Coalición Republicana para Diputados a Cortes

Capital:

Eloy Vaquero Cantillo.

Circunscripción:

Ramón Carreras Pons.

Rafael Delgado Benítez.

Blas Infante Pérez.

Antonio Jaén Morente.

José Luna Gañán.

Ramón Rubio Vicente.

Manuel Ruiz Maya.

Rafael Sánchez-Guerra Sainz.

Ayuntamiento

Por fin, pronto tendremos en Córdoba el agua del pantano.

Presidida por el señor Salinas Diéguez, esta mañana se reunió en el Salón Capitular de las Casas Consistoriales, la comisión especial que entiende en el asunto de las aguas para adoptar importantes acuerdos, que serán sometidos a la aprobación del pleno de la Corporación.

Para la próxima reunión se llevará completamente ultimado el proyecto de aprovechamiento y construcción de las estaciones depuradoras, capaces para 8.000 metros cúbicos del precioso líquido, por día.

El ingeniero director del pantano don Vicente de la Puente Quijano manifestó a los reunidos que dentro de un mes, aproximadamente estará terminada la construcción del sifón de Pedroches, único impedimento para que las aguas del Guadalmellato, lleguen a Córdoba y desde ese día se podrá disponer del caudal que fué concedido a la ciudad, aunque de momento no pueda hacerse en su totalidad.

Estriba la dificultad, en la imposibilidad de momento, de las casas fundidoras, de facilitar las tuberías impulsadoras para llevar el agua a los depósitos de Santa Emilia.

Por dicha razón, de momento y aprovechando el material existente, sólo se podrán aprovechar 2.000 metros cúbicos de los 8.000 que se estiman necesarios, y a aquellos se les aumentará el caudal actual de aguas que posee el Ayuntamiento para conjurar o resolver el problema, aunque sólo sea de una manera transitoria.

La toma del agua del pantano se hará en su margen derecha, junto al cruce del canal con la carretera del Brillante.

Las obras, dado su carácter de gran urgencia, por la alarmante baja de los venaos actuales, que en dos años consecutivos llegan a su máximo astiague, se efectuarán por concursos parciales, teniéndose en cuenta los distintos elementos necesarios.

Vista la extraordinaria importancia del problema, el alcalde interino señor Salinas Diéguez, espera que a la próxima sesión municipal asistan la mayoría de los señores concejales para que reunan número suficiente y poder tomar acuerdos de tanto interés para la ciudad.

Una aclaración del señor Salinas

El alcalde interino, en su conversación diaria con uno de nuestros redactores, le rogó que aclarara ciertas palabras suyas torcidamente interpretadas por un diario local, en el sentido de que las órdenes dadas para la higienización de las viviendas, en cuanto se refiere a la acometida de las alcantarillas, las harán los propietarios simultáneamente a las que están en construcción, dentro del plazo señalada, entendiéndose que los que no cumplan tal disposición, no por eso se librarán de ella, pues el Municipio las hará siendo de cuenta del propietario lo que se importe la acometida.

CONFLICTOS OBREROS

La huelga de metalúrgicos

Desde hace algunos días existía cierta tirantez entre determinados patronos y obreros del ramo de Metalurgia con motivo de la presentación de bases de trabajo por estos últimos.

El conflicto, latente, se ha planteado hoy, al declararse en huelga de brazos caídos aquellos obreros que presentaron bases, las que no han sido aceptadas.

Afecta el conflicto a las fábricas y talleres "La Cordobesa", Fundición de Alba, González Reina, Constructora Andaluza, Félix Martínez, José Álvarez Salas, Antonio Martínez de los Llanos y Juan Jiménez López.

El número de obreros parados se eleva a unos seiscientos.

Se desenvuelve el conflicto con toda normalidad, no habiéndose registrado acto alguno de sabotaje.

Las fábricas y talleres en que los patronos han firmado las bases de trabajo, no se harán solidarias de la huelga.

Las bases presentadas por los obreros en huelga son varias, en armonía con las disponibilidades de los talleres o fábricas donde prestan sus servicios.

Esta tarde se pondrán al habla los patro-

nos y obreros huelguistas con intervención del Inspector provincial del Trabajo, para buscar la fórmula de arreglo al conflicto planteado.

X

Parece que reina también cierto malestar entre los conductores de carros y faeneros, los que también presentaron bases de trabajo a los patronos.

De la provincia

Dos incendios

En el sitio Cañada del Corral, propiedad de Juan Antonio Criado Priego, se originó un incendio, quemándose dos fanegas de tierra sembrada de trigo y originando pérdidas por valor de ochocientas o mil pesetas. El siniestro se produjo casualmente.

X

También en las inmediaciones de Castillo Anzur, se quemó una hoja sembrada de trigo, con una extensión de sesenta y cuatro fanegas, propiedad del duque de Tarifa.

Las pérdidas originadas por el fuego ascienden a diez y nueve mil doscientas pesetas.

Se supone que el siniestro sería producido impensadamente por algún operario de la finca colindante, que entraría a la siniestrada para sacar agua del pozo.

El juzgado interviene en el asunto.

R. I.  P. A.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Bartolomé Benítez Romero

Que falleció en Montoro el día 19 de Junio de 1930, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus desconsolados hijos don Juan Antonio y doña María Rosa Benítez Romero; hijos políticos doña Dolores Cañuelo Ayllón y don Juan Manuel Criado y Criado, nieta señorita Ana María Benítez Cañuelo y demás familia, ruegan se sirvan encomendarlo en sus oraciones a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Rosario.

Todas las misas que se celebren el día 19 y 20 del corriente en la Parroquia y demás iglesias de Montoro, como así las del día 20 en la iglesia de San Hipólito de Córdoba y en este día el Jubileo de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús de dicha capital, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Emmos. Sres. Cardenales Arzobispos de Sevilla y Granada, excelentísimos e Ilmos. Sres. Obispos de Córdoba, Cádiz, Málaga y Sión, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

De Fuente-Palmera

Sigue la propaganda clerical... pero las rentas sin bajar.

Sigue la campaña clerical iniciada por unas damas piadosas de las que lloran porque vuelva el cardenal Segura y que no expulsen a las Comunidades religiosas, pero que se niegan a bajar la renta a los colonos para que puedan vivir.

Tal ocurre en los cortijos que el acaudalado don Manuel Benito tiene arrendados al párroco de ésta, pero que él tien subarrendados a cuatro infelices trabajadores que después de pasarse el año regando la tierra con su sudor si pagan la renta que se les viene exigiendo, han de quedarse sin trigo con que comer el año que viene... Estas personas que con sus actos hacen que se dude de sus creencias y que santos como San Pablo han dicho: "El que no trabaje que no coma".

La maestra de la aldea de Fuente Carreteros, doña Elena Pérez, también se dedica a recoger firmas de las niñas de la escuela para aumentar la suma de los nombres de seres inocentes que llevan su nombre estampado en un pliego de papel de barba, bien por su mano inconsciente o por la de un

avisgado monaguillo, que como los que aquí hay temen se les acabe la sopa boba.

Sigue la actividad del alcalde nuevo... Y con ella vigilante, sin descuidar el repeso de las tiendas de este pueblo, ha empezado a inspeccionar las aldeas en donde como en la de Silillos se carecía de una

fuelle, y para proveerse de agua, sus habitantes tienen que llenar sus vasijas en una charca en donde beben también los animales. En la aldea de la Herreria, también se ha encontrado nuestro demócrata alcalde con otra delicia igual de la falta de agua.

Prudencio González

R. I.  P. A.

OCTAVO ANIVERSARIO

EL ULTIMO SENOR

DON ANTONIO GÓMEZ GODINO

Que falleció el día 19 de Junio de 1923

Las misas que se celebren en la iglesia de San Hipólito el día 19 del corriente, de siete a ocho de la mañana, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su desconsolada viuda, hijos, hijos políticos, padres políticos, hermanos políticos y demás familia, suplican a sus amigos y personas piadosas, oraciones por el difunto.

Se han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Publicación autorizada por la Editorial Castro. — Madrid

FOLLETIN DE "LA VOZ"

466

ORTEGA Y FRIAS

Suponemos que todo lo esperaba el hidalgo, menos encontrarse con Salvatierra.

Por algunos momentos permanecieron silenciosos.

Por fin dijo Daniel:

— Señor Nemesio, para vuestro bien y el mio os advirtire que quiero que esta conferencia sea muy breve.

— Os escucharé y os responderé con pocas palabras.

— Habéis de hablar con tanta claridad como yo lo haré.

— Os lo prometo.

— Soy enemigo del fingimiento y del disimulo.

— Yo también.

— Entonces nos entenderemos perfectamente.

— Así lo espero.

— Me parece que no hay para qué recordar mis antecedentes, porque debéis conocerlos bien.

— Sí.

— También debéis saber que conozco todos los secretos de doña Mencía de Castro, que en el cielo está.

— Lo supongo.

— La infeliz murió cuando más falta hacía en el mundo para su hijo.

— Dios la habrá recompensado por sus sufrimientos en este mundo.

— Sí, en la eternidad ha de dar a cada cual lo que haya merecido.

— Indudablemente.

— Pues bien, debéis saber que me interesa mucho la suerte del hijo de doña Mencía y de don Alvaro de Mendoza, villanamente asesinado cuando iba a cumplir un gran deber.

— Teneis un corazón noble.

— Yo habia prometido favorecer a esa inocente criatura.

— Pues tranquilizáos, porque nada necesita y está todo lo bien que puede estar el que se ha quedado sin padres: tiene bienes de fortuna con los que podrá vivir hasta con lujo, se le educa como a su clase corresponde y además cuenta co una poderosísima protección.

— Sí, la del Rey.

EL GRAN TIRANO

463

Dieron las once.

El silencio era profundo.

Ni una sola persona transitaba por allí.

Por fin oyó Daniel ruido de pasos.

— ¿Será él? — murmuró.

Aunque confusamente, distinguió un bulto.

Poco después vió que era un hombre, que hacia la casa se dirigió y que se detuvo al ver que otro habia junto a la puerta.

Los dos quedaron inmóviles.

Las puntas de sus espadas salian por debajo de sus negras capas.

¿Qué desenlace debía tener aquella escena?

La situación no podia ser más extraña.

Daniel, cuya paciencia habia oncluido, no podia esperar a ser interpelado.

Quiso concluir cuanto antes.

Dió un paso hacia el otro.

Sucesor de Alfonso Tirado

Especialidad en ramos y diademas para novias y comunión.

Grandes surtidos en abanicos, bolsos, sombrillas, medias, perfumeria y toda clase de artículos a precios de fábrica.

Calle Diego León (Esquina a Alfonso XIII).

"Ya llegó el tiempo del coco"

Y ni me arredro ni me amedrantó

En la temporada presente
luchó en gran batalla
gracias a mi brazo fuerte
que maneja bien la lanza.

Pues aunque malandrines y follones
enturbiar quieren mi hazaña.
Siempre saldrán vencedores
"La gorra Sirep" y mis sombreros de paja.

Precios sin pamplinas, véalos en **SOMBREROS PADILLA CRÉSPO. Plaza de la República (Tendillas) Córdoba**

"COVADONGA"

Sociedad Anónima de Seguros

DIRECCIÓN GENERAL:

Alcalá, número 25 * MADRID

Inscrita en la Comisaría general de Seguros (Ministerio del Trabajo) con las garantías económicas legales.

Seguros contra incendios para toda clase de riesgos incluso cosechas

Subdirector para Córdoba y su provincia:
FEDERICO ALGARRA RAMÍREZ
OFICINAS: ALFONSO XIII, 26

EMILIO

El repartidor de propaganda de este diario se ofrece a los señores anunciantes y al comercio en general tanto de fuera como de la capital para toda clase de repartos de prospectos, circulares, etc., etc. Cumplimiento y seriedad. Razón: Administración de este diario o Joaquín Costa, 9.

Disfrute de las ventajas del
SOMBRERO DE PAJA, marca
DIEGO RUIZ
EN VERANO * SE * IMPONE

Francisco Fernández Murcia

Abogado-Procurador

APODERADO DE CLASES PASIVAS

Cister, 3

CÓRDOBA

SE VENDEN dos locomóviles; una de 20 H. P. y otra de 30 H. P., precios baratísimos.

Razón en esta Administración

Lea V. **LA VOZ**

Publicación autorizada por la Editorial Castro.—Madrid.

"FOLLETIN DE "LA VOZ"

CAPITULO LV

Cómo terminó el suceso

Iba Daniel a interpelar; pero interpelado fué por el señor Nemesio, que le dijo:

—Si a mal no lo lleváis, dejadme el paso libre para entrar en mi casa.

—Perdonad—replicó Salvatierra— pero antes, si es que a bien lo teneis, decidme si sois el señor Nemesio Lagunilla.

—El mismo.

—Me alegro, porque toda la noche la he pasado aquí esperando que vengais para hablaros.

—¿Quién sois?

—Mi nombre es lo que menos importa; pero si queréis os lo diré.

—¿Si hemos de hablar.

—Y no podemos dejarlo para otro día.

—Es conveniente saber con quién se trata.

—Me llamo Daniel de Salvatierra.

—¡Oh!...

—¿Os sorprendeis?

—¡Vos sois el capitán Salvatierra!

EL GRAN TIRANO

457

—Fui capitán, pero dejé mi empleo.

—Si no estuviésemos a oscuras...

—Aunque no haya más luz que la de las estrellas, si otras veces me habeis visto, me acercaré a vos, y me reconoceréis.

—Hacedlo.

—Mirad—dijo Daniel, envainando la espada—. Así no desconfiaréis... Bajo el embozo, me descubro y...

—Yo también.

El acero volvió a la vaina del hidalgo.

Acercáronse el uno al otro.

—Es verdad—dijo Lagunilla.

—Puesto que ya estáis convencido...

—Si, sois el señor Daniel de Salvatierra.

—Pues escuchadme.

—Cualquiera que sea el asunto de que hayamos de tratar, entraremos en mi casa.

—Ni en la vuestra, ni en la mía, que allí la tenéis.

—En este sitio...

—Podemos hablar con más descuido que en ninguna parte.

—Pero no cómodamente.

—¿Qué importa una molestia más o menos?

—Si puede evitarse...

—Aquí, señor Nemesio, aquí prefiero hablar.

—Extraño capricho.

—Dicen que soy extravagante y quizás no mienten.

—Si os empeñáis...

—Y os lo ruego.

—Pues ya os escucho.

No era posible distinguir bien los semblantes; pero el hidalgo parecía tranquilo.

Daniel se esforzaba para dominarse.

Sin embargo, el brillo fosforescente de sus ojos, revelaba la agitación profunda y borrascosa de su espíritu.

¿Conseguiría lo que deseaba?

Iba a tratar con un hombre que le era completamente desconocido, y por consiguiente tenía una gran desventaja.